

DGHT-Stadtgruppe München

c/o Dr. Frank Glaw
Zoologische Staatssammlung
Münchhausenstr. 21, 81247 München
Tel 089/8107-114

Dr Henry Brames
Fachtierarztpraxis für Reptilien
Heimgartenstr 33, 85221 Dachau
Tel 08131/55131

Rundbrief Nr. 1/2009

München, August 2009

Liebe Freunde der DGHT-Stadtgruppe München,

Sie haben hoffentlich alle einen schönen Sommer verbracht, ihre Ferien genossen und ihren Pfleglingen, wo denn möglich ungefiltertes Sonnenlicht zukommen lassen. Bitte denken Sie wieder an den Fotowettbewerb 2009 und sammeln Sie schon mal Wettbewerbsbilder. Unsere Treffen werden wie gewohnt beim Metzgerwirt stattfinden (gegenüber vom Nymphenburger Schloss, Ecke Nördliche Auffahrtsallee/Menzinger Straße, 80638 München, Tel. 089-170470, Haltestelle Schloss Nymphenburg, Tram 17, jeweils um 19:30 Uhr). Aus Feiertagsgründen ist das Treffen nicht jedesmal am 3. Donnerstag des Monats!

Termine und Themen

17.9.2009 – Oliver Hawlitschek, München: Pemba – herpetologische Fundgrube im Indischen Ozean (Powerpoint, ca. eine Stunde)

Vor dem Festland von Tansania liegt die kaum bekannte Insel Pemba, die zusammen mit Sansibar einen weitgehend autonomen Teil von Tansania bildet. Pemba ist seit mehreren Millionen Jahren durch einen Meeresgraben vom ostafrikanischen Festland isoliert und Heimat vieler endemischer Arten. Oliver Hawlitschek stellt uns die interessante Herpetofauna dieser Insel vor, die von Riedfröschen über Taggeckos bis hin zu Speikobras reicht.

15.10.2009 – Wolfgang Böckl, Altötting und Jochen Zauner, Riedering: Eidechsen im Terrarium und in der Natur (Powerpoint, ca. eine Stunde)

Lassen wir die Herren selber sprechen: „Wir halten seit vielen Jahren einige Arten von europäischen Lacertiden. Im Vortrag werden wir über die Haltung im Terrarium sowie über Beobachtungen in deren natürlichen Lebensräumen in Südeuropa berichten. Fotos aus dem Freiland (Kroatien, Slowenien, Griechenland, Spanien), von unseren Tieren und den möglichst naturnahen Terrarien gibt es in Hülle und Fülle.“



19.11.2009 – Helmut Heinrich, Wasserstern Augsburg: Costa Rica – Natur Pur
(Powerpoint, ca. eine Stunde)

Herr Heinrich ist uns allen wohlbekannt und hat im letzten Jahrtausend 3 Reisen nach Costa Rica unternommen. „Digitally remastered“ präsentiert er uns die reiche Tier- und Pflanzenwelt der „Schweiz Mittelamerikas“. Mit Rucksack, Bus und Zelt unterwegs, zeigt er uns nicht nur die einschlägigen Reptilien und Amphibien, sondern auch Highlights wie Ameisenbär und andere Tiere. Wir sind alle gespannt auf seinen Vortrag.

10.12. 2009 – Hermann Tippmann, München: Maurische Landschildkröten - *Testudo graeca* (Powerpoint, ca. 90 Minuten)

Die Maurische Landschildkröte (*Testudo graeca*) hat ein sehr großes Verbreitungsgebiet, in dem viele, teilweise erst vor kurzem beschriebene Unterarten, vorkommen. Herr Tippmann ist erfahrener Kenner und Halter diverser *Testudo*-Arten. Er zeigt uns die Merkmale dieser Art, geht auf ihre Unterscheidung zu den anderen *Testudo*-Arten ein und gibt uns einen Überblick über die verschiedenen Unterarten. Schließlich berichtet er über seine Erfahrungen bei der Haltung, Pflege und Nachzucht dieser beliebten Schildkröte. Für Anfänger und Fortgeschrittene ein Muss.

Nach diesem Vortrag findet die Neuwahl des Stadtgruppen-Vorstands statt. Frank Glaw und Henry Brames möchten ihre Positionen tauschen, so dass Henry Brames die offizielle Leitung der Stadtgruppe übernehmen würde. Wer neu im Leitungsteam mitarbeiten möchte, sollte sich möglichst vorab mit dem Vorstand in Verbindung setzen.

Als krönender Abschluss des Abends findet der schon traditionelle Fotowettbewerb 2009 statt.

Wir freuen uns auf ein Wiedersehen in der Stadtgruppe. Auch Gäste sind wie immer herzlich willkommen! Bitte sichten Sie schon mal ihre besten Fotos für den Fotowettbewerb 2009. Maximal 3 Einreichungen (bitte nur neue Einreichungen!) per Email an: henry.brames@t-online.de. Diesen Rundbrief und die Gewinner des Wettbewerbs 2008 können Sie wie immer auch von der Webpage: www.qmvet.de unter der Rubrik stadtgruppeMUC einsehen bzw herunterladen. Vortragsvorschläge für 2010 nehmen wir gerne entgegen.

Mit besten Grüßen,

Ihr Leitungsteam